
 

                    

                

【会長挨拶】 

日が長くなり、夕方になっても、まだ明るいと子どもは「まだ遊べる！」と思ってしまいがち。そんな子

どもたちを見かけましたら、早く帰宅するよう、声掛けを地域ぐるみで子どもの安全を守りましょう。 

さて、本委員会で「本会の更なる進化」に向けた１０件の活動の実施について承認を得ましたので報告い

たします。全国でＰＴＡのあり方、主に会員の義務や負担が話題となっていること、ご存じの方もおられる

と思います。本会も根っこに同じような課題があり改善を図る必要があると考え、根本（本質）原因を調査

し立案した活動です。運営委員会は一歩前に踏み出そうとしています。少しのお力で結構です、特別委員へ

のご参加、アドバイス、ご意見などのご協力をお願いいたします。 

 

【校長挨拶】 

梅雨に入り、ベタベタとした過ごしにくい日々が続いています。浦安市内では、耳下腺炎や咽頭結膜熱（プ

ール熱）が流行しており、学級閉鎖が出ている学校もあります。一方、富岡小学校の子ども達は元気に過ご

しており、「欠席児童ゼロ」の日もありました。 

 先日、「学校評議委員会」が開催されました。その学校評議委員会では、通学路上の信号機について、赤信

号の待ち時間や青信号の残り時間が表示されるものとした方がよいのではないか、との意見が出されました。

そこで、早速、浦安署の交通課長に要望を出しました。県に対して要請をしていただけることになりました

が、県においては、1000件以上の要請があることから、早急な対応が難しいのではないか、とのことでした。

また、通学路上の校門付近においては、登下校の際に自転車の往来が多く、児童に危険が及ぶおそれがある、

とのことから、市役所の道路管理課にも要望を出しました。 

 学校では、子ども達が安全に楽しく過ごせるように日々注意を払っております。保護者の方も、お気付き

の点があれば、是非、ご連絡ください。よろしくお願いします。 

 

【学校より】 

夏休み中の個人面談期間にて、防火シャッターの工事が行われることになりました。防火シャッターの工事

中には、階段が使用できなくなります。そのため、個人面談のためにご来校いただく際には、二ヵ所ある階

段のうちの一ヵ所が使用できなくなっている可能性があります。この防火シャッターの工事については、日

程等の詳細を学校メールにてお知らせいたします。 

 また、先月お話しさせていただいたように校門（富岡門、正門）の改修工事も行われることになっており

ます。この校門の工事は個人面談時期には重なりませんが、どちらかの門が使用できなくなる日もあるかと

思います。この校門工事についても、学校メールにてお知らせをいたします。 

 このように、工事情報等をはじめ、様々な情報を学校メールにて発信しております。学校メールに登録が

まだの方は、登録をお願いします。 

 

７月に入り、子ども達は「学習のまとめ」に入っております。 

 夏休み中には、夏休みの宿題以外の学習にも自ら取り組めるようにしていくことが大切だと思います。そ

のような「自ら学ぶ力」を付けることによって、中学校生活にスムーズに入っていけると思います。 

 ９月からは様々な学校行事が予定されており、各学年とも校外学習が予定されています。９月には、６年

生の修学旅行、５年生の林間学校があります。また、３年生の校外学習、１・２年生の校外学習も予定され

ています。１～３年生の校外学習については、日程等が決まり次第連絡をいたします。 
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【ＰＴＡ改革素案の承認について】 

本部役員会から提案された「富小ＰＴＡの改革に向けた改革素案」について、運営委員会で審議しました。その

結果、①１０件の改革に向けての活動を開始すること、②議案書、調査報告書をＨＰに掲載すること、③必要な

特別委員会を設置することを承認しました。なお、以下の点を前提に採決を行い承認に至りました。 

１、「目標である根本的な解決に至らない」と判断した場合は中止する。 

２、活動による負担増は避けられず、専門部会が対応できないと判断した場合は計画を中止、中断、延期する。 

３、上記を判断するため、運営委員会で各検討事項の進捗を報告し、その都度、活動の継続を審議する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【市Ｐ連大運動会のお知らせ】 

９月１９日(祝)に浦安運動公園陸上競技場にて市Ｐ連主催の大運動会が開催されます。 

昨年と同様、親子リレーマラソン、東西サッカー大会の予定です。皆様のご参加をお待ちしています。 

 

【トリムバレー男子、ソフトボール男子まだまだ募集中！！】 

先月の運営委員会だよりでもお知らせ致しましたが、９月１９日(祝)に行われる市Ｐ連スポーツ大会に参加して

下さる男子メンバーを引き続き募集しています。一緒にスポーツの秋を楽しみませんか？ 

お問合せ先：副会長 正木 johya2082@gmail.com   募集期限：７月２０日 

【防犯協会支部長】 

防犯協会会長さんのお話によると、過去に

浦安市は犯罪発生率の高い地域として首

都圏で 1位になったそうです。しかし日頃

の防犯活動の甲斐あって、当時年間 5000

件あった犯罪が昨年は 2000 件にまで減少

したとの事でした。住みよい街づくりのた

め、今年度もパトロールや啓発活動を行っ

てまいりますので、皆様のご協力をお願い

致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1学期もＰＴＡ 活動にご協力いただきありがとうございました。各部、各団体の活動報告日程の詳細はＨＰに掲

載される議事録をご覧ください。次回運営委員会は９月３日(土)に開催予定です。 

 

富小ＰＴＡ改革に向けた活動の一つ、「情報発信方法の見直し」に伴い、ＨＰのリニューアル等を行い

ます。その際、ＨＰ作成の知識を持った方のご協力が必要です。その他、ＨＰにご興味がある方、検討

にご参加いただける方、どうぞお力をお貸しください。 

お問合せ先：運営委員（副会長、書記、会計、正副部長）経由で会長まで 

募集期限：９月３０日 （特別委員会の活動期間は、進捗に合わせます） 

運営委員会より 

 

【校外部】 

いつも街頭指導にご協力いただきありがとうございます。皆様のお蔭で子ども達の安全な登下校を見守る事ができ

ています。これから夏休みに入ります。各ご家庭にご事情はあると思いますが、子ども達の安全をはかるため、夕

方５時帰宅を促すようにして下さい。よろしくお願い致します。 

【広報部】 

７月１５日に広報紙を配布する予定です。是非ご覧ください。 

 

 

 

 

各専門部会より 

地域協力委員より 
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平成 28年 7月 2日 

富岡小学校 PTA会議室 

10：00～11：00 

 

7 月度 拡大運営委員会 議事録 
【会長挨拶】 

 皆さん、本日はご苦労様です。 

 本日の運営委員会は、「ＰＴＡ改革」がメインの議事となります。そのＰＴＡ改革は、後半で説明をします。

多くの提案をさせてもらいたいと考えていますので延長してしまうかもしれませんが、皆さんの採決を必要とし

ますので、ご協力をお願いします。勿論、時間に都合のつかない方は途中退席をしていただいてもかまいません。 

 

【校長挨拶】 

 梅雨に入り、ベタベタとした過ごしにくい日々が続いています。浦安市内では、耳下腺炎や咽頭結膜熱（プー

ル熱）が流行しており、学級閉鎖が出ている学校もあります。一方、富岡小学校の子ども達は元気に過ごしてお

り、先週は、「欠席児童ゼロ」の日もありました。 

 先日、「学校評議委員会」が開催されました。その学校評議委員会では、通学路上の信号機について、赤信号

の待ち時間や青信号の残り時間が表示されるものとした方がよいのではないか、との意見が出されました。そこ

で、早速、浦安署の交通課長に要望を出しました。県に対して要請をしていただけることになりましたが、県に

おいては、1000件以上の要請があることから、早急な対応が難しいのではないか、とのことでした。また、通学

路上の校門付近においては、登下校の際に自転車の往来が多く、児童に危険が及ぶおそれがある、とのことから、

市役所の道路管理課にも要望を出しました。 

 学校では、子ども達が安全に楽しく過ごせるように日々注意を払っております。保護者の方も、お気付きの点

があれば、是非、ご連絡ください。よろしくお願いします。 

 

１．学校より  

(教頭先生) 

 工事関係のお話をさせていただきます。 

 夏休み中の個人面談期間にて、防火シャッターの工事が行われることになりました。その防火シャッターの工

事中には、階段が使用できなくなります。そのため、個人面談のためにご来校いただく際には、二ヵ所ある階段

のうちの一ヵ所が使用できなくなっている可能性があります。この防火シャッターの工事については、日程等の

詳細を学校メールにてお知らせいたします。 

 また、先日お話しさせていただいたように校門（富岡門、正門）の改修工事も行われることになっております。

本日も、工事準備等のため、業者の方が入っております。この校門の工事は個人面談時期には重なりませんが、

どちらかの門が使用できなくなる日もあるかと思います。この校門工事についても、学校メールにてお知らせを

いたします。 

 このように、工事情報等をはじめ、様々な情報を学校メールにて発信しております。学校メールに登録がまだ

の方は、登録をお願いします。 

 

(磯野先生) 

 ７月に入り、子ども達は「学習のまとめ」に入っております。 

 夏休み中には、夏休みの宿題以外の学習にも自ら取り組めるようにしていくことが大切だと思います。そのよ

うな「自ら学ぶ力」を付けることによって、中学校生活にスムーズに入っていけると思います。 

 ９月からは様々な学校行事が予定されており、各学年とも校外学習が予定されています。お配りした「９月行

事予定」の通り、９月には、６年生の修学旅行、５年生の林間学校があります。また、３年生の校外学習、１・

２年生の校外学習も予定されています。１～３年生の校外学習については、日程等が決まり次第連絡をいたしま

す。 

 

 

２．活動報告 

6/25 (土) 富小地区児童育成クラブ運営協議会(14：00～ 富小学童教室 正木) 

市Ｐ連第１回運営委員会(18：30～ 高洲公民館 岩崎、正木) 

              市Ｐ連防災セミナー(15：30～18：00 高洲公民館 公募したが会員の参加はなし) 

              臨時会長・副会長ミーティング(9：00～10：00 富岡公民館 岩崎、全副会長) 

 7/2 (土) 本部役員会(9：00～) 拡大運営委員会(10：00～) 

         



 

 

３．今後の予定        

 7/2 (土) 1学期学級監査 

 7/3 （日）  市Ｐ連スポーツ大会第 1 回実行委員会(13：00～15：00 堀江公民館 トリム、ソフト実行委

員、会長) 

 7/12 (火)  給食センター運営委員会(13：30～ 消防本部 下田) 

 8/27 (土) 市Ｐ連第２回運営委員会(18：30～20：00 高洲公民館) 

        市Ｐ連ＡＥＤ講習(15：30～18：00 高洲公民館) 

 9/1   (木)  ２学期始業式・中学校区合同引き渡し避難訓練   

 9/3 (土) 本部役員会(9：00～) 定例運営委員会(10：00～) 

 

 

４．本部役員会より 

(1) 市Ｐ連関連(正木) 

●9月 19日(祝)に浦安市立小中学校 PTA連絡協議会主催の大運動会を開催する予定です。皆様のご参

加をお待ちしています。  

●10月 9日(日)に浦安市運動公園にてスポーツフェアが開催されますが、本部役員より 2名お手伝い

で参加する予定です。 

 

(2) ６月分出納報告(会計) 

●【本部会計】 266円(公民館使用料、メラミンスポンジ（通年活動「本のおたすけ隊」使用）代) 

＊本日学級監査を実施予定です。 

 

 

５．各部より 

 報告 予定 

(1) 学級文化部 

部会   7/2 (土)  

活動 

6/吉日付 

 

6/30(木) 

 

給食センター見学試食会出

席者に対して、お手紙の配布 

懇談会後、学年活動にて、学

年担任と打ち合わせ 

7/4(月) 

11/2(水) 

給食センター見学試食会 

芸術鑑賞教室開催予定 

メモ 学年活動の日程は調整中です。9月の運営委員会にてお知らせできる予定です。 

(2) 校外部 

部会 6/11(土) 11：00～ 7/2(土) 11：00～ 

活動 

6/30(木) 防犯パトロール板について

口頭説明・配布希望者確認

(2～6年生の懇談会にて) 

7/15(金) 

 

7/4(月) 

夏季市内一斉防犯パトロー

ルの実施(17時～) 

「夏季街頭指導ご協力のお

願い」のお手紙配布予定 

(3) 選考部 

部会   10/1(土)  

活動   
10月 次年度の本部役員・地域協力

委員の選考活動開始 

(4) 広報部 

部会 6/13(月)    

活動 
6/13(月) 

 

原稿の入稿 

 

7/14(木) 

7/15(金) 

広報紙納品 

広報紙配布 

メモ 

6月 13日の部会では原稿のチェックを行い、後期広報紙の紙面について話し合いま

した。色々な方から広くご意見を聞きながら、来年度に向けての広報紙の方向性につ

いて、部員の皆様に長期休暇中、考えてきて頂くようお願いをしています。 

 

 

 



６．地域協力委員より(１学期の活動報告) 

 

(1) 

社会福祉協議

会支部推進委

員 

報

告 

5/23 南一支部 総会出席(委嘱状の交付、H27 年度活動・決算報告、H28 年度

活動計画など) 

メ 

モ 

【予定】 

7/4 第 1回推進委員会 

7/20「ふれあい親子広場とみおか」開催 

(2) 
青少年相談員 

 

報

告 

4/8 

4/20 

4/23 

4/24 

5/14 

5/26 

6/11 

6/12 

6/24 

6/25 

7/2～3 

第 19期青少年相談員委嘱状交付式・定期総会・第一回全体会 

第一回体育部会 

自然体験学習(たけのこほり)事前準備 

自然体験学習 雨天により中止 

一日研修会 

第二回体育部会 

少年親善スポーツ(ドッジボール)大会前日準備 

少年親善スポーツ大会開催 

葛南地区基本研修会 

夏のキャンプ事前説明会・研修会 

夏のキャンプ 

メ 

モ 

【予定】 

7/16 ブラックシアター説明会 

(3) 
交通安全対策

協議会委員 

報

告 

  

メ 

モ 

【予定】 

7/11 交通安全対策協議会委嘱状交付式、定期総会 

(4) 青少年補導員 

報

告 

4/7 

6/1 

 

6/7 

6/11 

6/22 

6/29 

早朝パトロール(前任者が活動) 

Ｈ28年度浦安市青少年補導員委嘱状交付式・定期総会及び第１回ブロッ

ク会議 

第１回 地区パトロール 

新人研修 

第２回 地区パトロール 

べかぶね編集会議 

メ 

モ 

【予定】 

7/2 非行防止キャンペーン 

(5) 
防犯協会支部

長 

報

告 

5/23 

7/2 

浦安市防犯協会通常総会 出席 

防犯支部長 研修会 出席 

メ 

モ 

防犯協会長さんのお話によると過去に浦安市は犯罪発生率の高い地域として首都圏

で１位になったそうです。しかし日頃の防犯活動の甲斐あって、当時年間５０００件

あった犯罪が昨年は２０００件にまで減少したとの事でした。住みよい街づくりの

為、今年度もパトロールや啓発運動を行ってまいりますので、ご協力お願い致します。 

【予定】 

7/14～18 夏季防犯キャンペーン 市内一斉パトロール実施 

7/15 17：00～18：00 校外部、学校とともに富岡地区をパトロール 

 



７．その他 

 (１)通年活動より１学期の活動報告(永利) 

 ●今年度、各団体共に加入メンバーが増え、活発に活動を行って下さいました。教頭先生をはじめ、学校に多

大なご協力を頂きました。2 学期以降も学校と協力し、子どもや学校のために活動を行っていきたいと思い

ます。 

 

 

(1) 

おはなしおは

なし 

報

告 

各学年とも、１回目の活動が終了しました。 

(１年 6/27、２年 6/14、３年 5/16、４年 5/26、５年 6/16、６年 5/24) 

今年度は、４５名中２０名が新規入会の方で活動が始まりました。 

学年によって選書の方法も様々ですが、特に日本の昔話にこだわらず、外国のお話し

も取り入れています。朝自習の短い時間を子どもと一緒に読み手も楽しい時間を共有

しています。 

メ 

モ 

5/14 の学年代表の顔合わせの際、それぞれ事前に活動日の希望を提出してもらって

いたので、当日スムーズに決める事ができました。 

(2) 
本のおたすけ

隊 

報

告 

5/19 

6/17 

 

初回、顔合わせ。本の修理説明及び修理体験(クリーニング、修繕) 

前回、修理途中の本の仕上げ。古本の状態及び冊数確認。 

ウィングテープ製作。 

今年度は新入会員 5名を含む 14名で活動をスタートしました。 

現時点での古本冊数は 155冊でした。 

引き続き富小フェスティバルの古本市に向けてＰＲを実施します。 

メ 

モ 
7/14活動予定 

(3) 
緑のボランテ

ィア 

報

告 

4/25 

5/9 

5/12 

5/13 

5/13 

5/16 

5/19 

6/21 

7/11or13 

学年畑周りと防災倉庫周りの草取り、笹刈り 

          〃 

境川クリーン作戦準備 球根取り、畑耕し(６年２組児童協力) 

          〃        (６年１組児童協力) 

小学校クリーン作戦参加(緑のボランティアのチラシを配付) 

学年畑周りと富岡森の草取り、笹刈り 

境川クリーン作戦準備、畑耕し 

みどりのカーテン作り 

異学年交流教室前の草取り 予定 

メ 

モ 

・今年度、メンバーは少し増えましたが、作業日に参加できる人が３、４名で、少な

いと２名での活動でした。 

・境川クリーン作戦の準備は、今年度、教頭先生にお願いをし、６年生の理科の授業

で児童協力の元、行いました。教頭先生、大野先生、６年生の皆さん、ご協力ありが

とうございました。 

・６月は天候に恵まれず、なかなか作業が出来ませんでした。 

(4) 季節を飾る会 

報

告 

5/12 

6/14 

6/28 

鯉のぼりの撤収作業 

七夕飾りの募集箱設置 

七夕飾り付け&天の川の取り付け 

メ 

モ 
7/15活動予定(笹の撤収、天の川の撤収作業) 

(5) 
ネットボラン

ティア 

報

告 

 富小ＨＰ更新 6回 

◦ 運営委員会だより・議事録の掲載。 

◦ ＰＴＡからのお知らせ２回。 

◦ 通年活動 2回。 

(6) ベルマーク 

報

告 

4/21 

5/10 

5/13 

6/22 

 

7/6 

ベルマークの回収、仕分け作業 

ベルマーク運動説明会の参加(船橋) 

ベルマークの回収、仕分け作業 

夏までで、撤退企業があるので回収方法について相談 

協賛企業のポスター配付時期の検討 

回収したベルマークの郵送作業 予定 

メ 

モ 

・純正インクカートリッジの回収がすすんでいます。 

・児童の学習ノートのベルマークも引き続き、ご協力をお願いします。 



(7) お父さんの会 

報

告 

4/24 

 

5/21 

5/28 

6/4 

総会 

新会員歓迎ＢＢＱ 

運動会設営等のお手伝い 

健全育成会 クリーン作戦のお手伝い 

プール周りの除草 

メ 

モ 
校庭キャンプを 9/3,4 計画を立案中！お楽しみに！ 

(8) 
絵本の読み書

かせ 

報

告 

毎週火曜のお昼休みに活動しています。 

5/10 27名、5/17 80名、5/24 40名、5/31 25名 

6/7 34名、6/14 18名、6/21 28名、6/28 32名 

7/5 １学期最終活動日 

メ 

モ 

・１年生の担任の先生方のご協力もあり、毎回、新１年生を中心にたくさんの児童が

聞きに来てくれました。 

・新規メンバー４名が加入してくださいました。 

 

 (２)ＰＴＡ改革素案の審議 

 本委員会は、会長から提案があった「富小 PTAの改革に向けた改革素案」を審議し、活動開始を承認しました。 

 以下、審議の概要を記します。別紙：富小 PTAの改革(素案)も参照ください。 

 

【経緯】冒頭、岩崎会長から経緯について、次のような説明があった。 

昨今、全国でＰＴＡのあり方、主に会員の義務や負担が話題となっている。本会も同じように根っこに同じよ

うな課題があり改善を図る必要があると考え、根本（本質）原因を調査し、その対策を立案した。副会長、本

部役員会で審議した後、会則に従い、運営委員会の承認を得るため、本日の提案に至った。 

 

【本質原因の調査】役員アンケート、過去の決算書、役員数、各部会の活動報告を基に、現状調査を実施し、富

小 PTAが抱える 4つの課題(役員の数、活動内容、活動方法、収支バランス)を抽出した。 

 

【改革の素案】活動には各部会の協力や特別委員会の設置が必要である。 

１、 全活動の目的と現状の負担を確認し、つりあいの取れない活動は改善や廃止する。 

２、 活動方法をチェックリストで確認して、問題がある活動の効率化を行う。 

３、 高額な広報紙の発行をやめ支出を減らす作成方法を改善し広報部役員数も縮小する。 

４、 校外指導員を地域住民にも依頼し欠員を減少させる、校外部役員数も縮小する。 

５、 HPや SNSの情報発信方法を更に進化させ、効率化する。 

６、 40周年予算検討を行い、収支バランスを改善する。来年度の活動負荷を低減する。 

７、 事務用品の購入を見直し、費用を削減する。 

８、 児童文化振興活動を他校 PTAとの合同開催し、費用を削減しつつ拡大する。 

９、 専門部会の活動に対する理解を進めるため、広報活動を実施、立候補者を増加させる。 

10、本部役員に庶務を置き、副会長の仕事を本会の改革に重きを置く。 

 

【審議、採決】 

審議では、委員から活発な質問があり、会長が応答した。その後、次を前提に、採決を行い、承認を得た。 

１、承認された後も「目標である根本的な解決に至らない」と判断した場合は中止する。 

２、活動による負担増は避けられず、専門部会として対応できない場合は計画を中止、中断、延期する。 

３、上記を判断するため、運営委員会で各検討事項の進捗を報告し、その都度、活動の継続を審議する。 

 

また、本部役員会は、本議案書、調査報告書を HPに掲載し会員に対しても本情報を公開することを提案し、

本委員会はこれを承認しました。 

 

 

出席者(敬称略)：橋本校長、福山教頭、磯野先生、岩崎、下田、山本、永利、大隅、正木、相木、樋山、 

長谷川、濱田、和久井、井上、小幡、佐々木、小川、鈴木(選考部長代理)、岡村(選考副部長代理)、黒石、 

天野、依田 

委任状出席者(敬称略)：青少年相談員(菱山)、防犯協会支部長(河手) 

欠席者(敬称略)：青少年相談員(大塚)、社会福祉協議会支部推進委員(山本) 


